

EL ING. CABROL NOS HABLA DE LAS FUERZAS HIDRAULICAS DEL PAIS

Con el sobrante de la que produce la Planta de Tacares podría hacerse el servicio de alumbrado publico y el incandescente de las oficinas del Gobierno.

Hemos hablado con el ingeniero Cabrol acerca de su informe a la junta del servicio nacional de electricidad...

comprobamos imposibilitado la adopción de aquel sistema, muy generalizado en Europa.

za bastaría para satisfacer el servicio del alumbrado de arco de la ciudad y el incandescente en las oficinas públicas.

No hay en Costa Rica ninguna planta que produzca más de 5,000 H. P. y está en la producción de la de Tacares...

El máximo de sobrante de fuerza de la planta de Tacares obedece a una sola circunstancia...

Las obras de sub-estaciones, tendido de líneas, etc., para traer y explotar en esta ciudad el sobrante de fuerza de la planta de Tacares...

Mr. Clark ve la situación económica no tan angustiosa como se la presenta

Dadas las fuertes existencias en Londres y la situación incierta del mercado se daría por satisfecho si obtuviera en su café un precio medio de cien chelines.

Respecto de la crisis del precio del café, y a efecto de formar concepto de la situación del comercio exterior de ese producto nacional...

El problema bananero Por último hicimos, esta otra pregunta al señor Clark: —¿Estima usted que la solución del problema bananero...

Referencias de Mr. J. B. Clark Uno de los representantes de esas consignatarias londinenses me dijo al respecto lo que sigue:

Referencias de Mr. J. B. Clark Uno de los representantes de esas consignatarias londinenses me dijo al respecto lo que sigue:

El Sr. Clark, en esos negocios omite toda clase de comentario por estimar el asunto engorroso...

Una pregunta incontestable Preguntamos al señor Clark: —Los exportadores podrán esperar este año un precio medio, general de 100 chelines por quintal de café?

El Sr. Clark contesta: —Es imposible entrar por el momento en esa clase de apreciaciones y determinaciones...

Situación económica nacional Le hablamos de este tópico al señor Clark. Sus impresiones fueron estas: —Indudablemente, la situación económica general del país...

El caso del día, no tiene ninguna relación con aquellos sucesos ni con sus consecuencias...

Situación económica nacional Le hablamos de este tópico al señor Clark. Sus impresiones fueron estas: —Indudablemente, la situación económica general del país...

El caso del día, no tiene ninguna relación con aquellos sucesos ni con sus consecuencias...

El caso del día, no tiene ninguna relación con aquellos sucesos ni con sus consecuencias...

Será construido un gran balneario en esta capital

Contrata este nuevo centro con una playa artificial, baños turcos y termales, campo de recreación para niños, gimnasio, salas de diversiones, música y radio.

En la próxima sesión municipal se presentará una solicitud suscrita por un consorcio empresario...

ya si la municipalidad concede la muy poca cosa que se le solicita, tal como el agua y la exención de derechos e impuestos...

Los obreros de sub-estaciones, tendido de líneas, etc., para traer y explotar en esta ciudad el sobrante de fuerza de la planta de Tacares...

Un grupo de damnificados nos visitó ayer en la mañana, para informarnos de que "van bien encaminadas las gestiones, no obstante las numerosas dificultades que se les han presentado desde que se inició el proceso."

Los damnificados por la catástrofe del Virilla inician sus actividades para hacer efectivas las indemnizaciones

Los damnificados por la catástrofe del Virilla han iniciado las gestiones preliminares, por medio de sus representantes legales, para hacer efectivas las correspondientes indemnizaciones.

Un grupo de damnificados nos visitó ayer en la mañana, para informarnos de que "van bien encaminadas las gestiones, no obstante las numerosas dificultades que se les han presentado desde que se inició el proceso."

En la alcaldía de Santo Domingo ya han depositado los escritos por los cuales se declara parte interesada, según lo estipula la sentencia...

Un grupo de damnificados nos visitó ayer en la mañana, para informarnos de que "van bien encaminadas las gestiones, no obstante las numerosas dificultades que se les han presentado desde que se inició el proceso."

GOODRICH SILVERTOWN. Siempre y cuando lo lleve equipado con las seguras LLANTAS "GOODRICH SILVERTOWN". Ahora bien: si no son estas las llantas sobre las que Ud. va rodando, no sería posible garantizarle su llegada a tiempo. RODAR SOBRE "GOODRICH" ES RODAR CON SEGURIDAD. Agentes: ALMACEN VILLOLOBOS (antes Pardo & Villalobos)

El Pagador Nacional nos dice que su pecado fue de exceso de confianza. Se han tomado las medidas necesarias para que no se repitan fraudes en los pagos a la policía. Precios de los tractores CATERPILLAR EN FABRICA: "10" \$1,100, "15" \$1,450, "20" \$1,900, "30" LOGGER \$2,430, "60" \$4,175. APROXIMADAMENTE UN 20% DE GASTOS HASTA SU FINCA. Tal vez Ud. se imaginaba Precios más altos, pero no es así. COMPRELO YA!! COMIENCE YA A ECONOMIZAR!!

DECLARA UN GRUPO DE INQUILINOS DEL MERCADO CENTRAL QUE CONTINUARAN SUS GESTIONES PARA OBTENER EL GOBIERNO JUSTICIA, EN LO QUE RESPECTA A DERECHOS POR ALQUILER DE TRAMOS

¿De qué sirvió el trabajo elaborado por la comisión calificadora para fijar el precio de los arrendamientos, si ahora se suben o se bajan al capricho?

Conversamos ayer con algunos inquilinos del mercado central sobre el conflicto de la calificación, que vuelve a agitarse. Nos manifestaron que llevarán la cuestión de alquileres hasta donde sea necesario, a fin de pedir al Gobierno que se les haga justicia.

No dijeron también, refiriéndose a lo dicho por un miembro de la comisión de sanidad, en el pago de la ley general de mercados que ordena la forma de fijar precios...

Lo mismo que ha ocurrido en el local de don Octavio Muñoz, ocurrirá con el de don Ramón, quien ya avisó a la administración que el próximo mes dejará su local. X

El Pagador Nacional nos dice que su pecado fue de exceso de confianza

Se han tomado las medidas necesarias para que no se repitan fraudes en los pagos a la policía.

Las planillas de pago a la policía correspondientes a la primera quincena del mes en curso fueron retiradas de la pagaduría...

El señor Pacheco nos dijo esto: —Eso es cierto que pagó exceso de confianza, pero, ¿cómo iba a descubrir de fundamento de la posición oficial del señor Brealey? — Mi error obedeció a un sentimiento de buena fe...

El caso del día, no tiene ninguna relación con aquellos sucesos ni con sus consecuencias...

Una enfermedad puede costar la felicidad, un medicamento cuesta solamente algunos pesos. La nerviosidad, insomnio, cefalea, anemia, debilidad general, irritabilidad, etc. que caracterizan a los tiempos modernos, se combaten eficazmente mediante la Somatose.

Una enfermedad puede costar la felicidad, un medicamento cuesta solamente algunos pesos. La nerviosidad, insomnio, cefalea, anemia, debilidad general, irritabilidad, etc. que caracterizan a los tiempos modernos, se combaten eficazmente mediante la Somatose.

COMPRELO YA!! COMIENCE YA A ECONOMIZAR!! JOSE M. ARCE & Co., S. A. SAN JOSE

El Caballero Elegante

en ninguna sastrería podrá encontrar: Ni el gran surtido de casimires ni la corrección del corte que le brinda LA GRAN SASTRERIA

MIL COLORES

la cual ha traído expresamente UN MAESTRO CORTADOR INGLES para

satisfacer su selecta y numerosa clientela

GRAN SURTIDO DE ROPA HECHA PARA CABALLEROS PARA NIÑOS

ENRIQUE YANKELEWITZ

Frente a LA ALHAMBRA

LA CRISIS DEL TRABAJO

LA ORGANIZACION DE LOS TRABAJADORES

Contratando al Secretario de Hacienda señor Aragón:

Debemos dar las gracias al distinguido y bien capacitado Secretario de Hacienda señor Aragón por sus generosas palabras con que se ha servido calificar nuestro modesto estudio de la Crisis del Trabajo. Nunca hemos dudado de su preparación mental ni de sus deseos de remediar la crisis que aflige a la República; le sabemos ocupado por el pronto en obtener una solución que salve la situación del gobierno; en su momento, en una palabra, le sabemos ocupado en resolver el problema fiscal del gobierno para entrar después en la solución del problema económico nacional, en su deber de afrontar el fenómeno social de las crisis de trabajo. Tenemos confianza en su talento y respondemos a su cordialidad con un saludo cordial y un augurio favorable porque en su persona se ha concretado el interés del pueblo por el problema de la crisis de trabajo. Este no es un simple fenómeno particular, individual que de que el país debe preocuparse; el trabajo es una función de carácter social y económico. Si el estado ha legislado en garantía del capital, de la propiedad y de las industrias debe legislar simultáneamente respecto a la fuerza que transforma los elementos naturales de riqueza en riqueza efectiva y real: el trabajo. Nuestra legislación está sujeta de una elemental doctrina económica. Examinando el problema a la luz de lo que acontece: la producción se obtiene gracias a la alianza de las FUERZAS DEL TRABAJO y de los MEDIOS DE TRABAJO. Toda producción es pues, el resultado de la alianza entre el capital y el trabajo. LA SOCIEDAD CAPITALISTA es aquella en que existe el divorcio entre el interés de la propiedad y el trabajo y el este divorcio la causa del PLUS VALOR que es ocupado por los detentadores de los medios de producción y de cambio. Anton Menges, profesor de la Universidad de Viena, dice que "el derecho patrimonial actual, del que la propiedad forma el punto central, no garantiza al obrero el producto íntegro de su trabajo". Y agrega que "el derecho privado otorga a esos detentadores una potencia, gracias a la cual pueden, sin trabajar personalmente, asegurarse una renta y emplearla en su satisfacción y sus necesidades. Tal renta que los privilegia sobre la organización jurídica real de la sociedad, sin contarse por la persona, es designada por los Saint Simonistas, los discípulos de Fourier, de Robertus, con el nombre de RENTA, por Thompson y Marx por el de MEHRWERT y Menges la llama RENTA SIN TRABAJO o ARBEITLOS RENTEN. (El Derecho al producto integral del trabajo, de A. Menges). Otra particularidad de la sociedad capitalista es que la producción no se efectúa en virtud de las necesidades por cubrir entre los hombres, sino por los beneficios por realizar, sin otra razón social y económica que la concurrencia. Como ve, la EMANCIPACION POR EL TRABAJO no existe y es una forma de la esclavitud económica que pesa sobre las 12 millones de personas que viven en esta situación.

ORGANIZACION DEL TRABAJO

Vamos a proponer algunas medidas que a nuestro juicio debe el estado adoptar urgentemente con el fin de resolver la crisis del trabajo. Se debe crear un organismo que centralice los datos de la producción y del consumo. Este organismo debe tener a su cargo la recolección de datos estadísticos de la producción y del consumo en todas las industrias. Este organismo debe tener a su cargo la recolección de datos estadísticos de la producción y del consumo en todas las industrias. Este organismo debe tener a su cargo la recolección de datos estadísticos de la producción y del consumo en todas las industrias.

Las Cápsulas de Pelletier son soberanas contra las Fiebras, las Jaquecas, las Migrañas, las Influenzas, las Resacas y la Gripa.

REPUESTOS "FORD"

A los dueños de autos y camiones de la marca FORD se avisa que el más completo surtido de repuestos se encuentra a la venta a precios razonables

Nuevo Taller FORD

de TOMAS PAGES - SAN JOSE
250 varas al Sur Hotel Valencia
Teléfono 2435 - San José - Apartado 539

Vecinos de Puriscal y Mora agradecidos del señor Secretario de Fomento

Ayer recibimos el siguiente telegrama de Villa Colón:
"Como vecinos de este cantón, manifestamos mucho agradecimiento al señor secretario de fomento por su pronta y eficaz intervención económica seguida, se no a la gran actividad en los trabajos de la carretera San José - Puriscal. Agradecemos la esperanza de ver la obra realizada por lo menos a corto plazo, trabajo que demanda poco costo siempre que continúe bajo la vigilancia del superintendente don Manuel Campos, hombre activo y práctico. Impresiones captales Puriscal, Mora, exigen atención su carrera. Elias Mora; Federico López; Carlos Hernández; José Morales; Justo Avila; J. Horacio Rojas; Miguel A. Castro; José Solís; Jerónimo Alpariz; León Avila; Alcides Jiménez."

Corresponsal

SE ESTA EJERCENDO CONTROL EN EL PAGO DE LAS PLANILLAS DE FOMENTO

En el pago de planillas de fomento se está ejerciendo por orden del señor secretario del ramo, la más estricta vigilancia. Los pocos valores pagados esta semana a presencia de delegados de la secretaría, lo mismo que los trabajadores de obras públicas y todos los que reciben semanalmente su salario. En cuanto a la compra de materiales para las obras de carretera, está ejerciendo un control más estricto que el anterior. Se exige una serie de requisitos aunque sea para comprar un metro de arca y de piedra. Las planillas respectivas, para antes de ser ordenado su pago, y las dependencias de la secretaría y a los delegados de la misma hacen las revisiones pertinentes.

Vías Urinarias IMPUREZAS DE LA SANGRE DEBILIDAD NERVIOSA

No sufra más estas enfermedades Por crónicas y rebeldes que sean curense radicalmente con los Específicos del doctor Soivre

VIAS URINARIAS: Blenorragia (purgaciones) en todas sus manifestaciones. Uretritis, Orquitis, Cistitis, Gota Militar, etc., del hombre y Vulvitis, Vaginitis, Metritis, Uteritis, Cistitis, Anexitis, Flujo, etc., de la mujer, se curan por sí solo, con los CACHETS DEL DR. SOIVRE. Sin necesidad de inyecciones, lavados ni aplicación de sondas o bujías, etc., tan peligrosos siempre y sin que nadie se entere de la enfermedad, vendiéndose a C \$ 50 la caja.

IMPUREZAS DE LA SANGRE: Sífilis (avariosis), Eczemas, Herpes, Ulceras varicosas (lagas de las piernas), erupciones escrofulosas, eritemas acné, urticaria, etc., enfes que tienen por causas humores, virus o infecciones de la sangre, se curan pronto con las PILDORAS DEPURATIVAS DEL DR. SOIVRE, que es la medicación depurativa ideal y perfecta, porque actúan regenerando la sangre, la renuevan, aumentan todas las energías del organismo y fomentan la salud, resolviendo en breve tiempo todas las úlceras, lagas, granos, forúnculos, supuración de las mucosas, caída del cabello, inflamaciones en general, etc., quedando la piel limpia y regenerada, no dejando en el organismo huellas del pasado, siendo el precio del frasco C \$ 50.

DEBILIDAD NERVIOSA: Impotencia (falta de vigor sexual), poluciones nocturnas, espermatorrea (pérdidas sexuales), cansancio mental, pérdida de la memoria, dolor de cabeza, vértigos, debilidad muscular, fatiga corporal, temblores, palpitaciones, trastornos nerviosos de la mujer y todas las manifestaciones de la Neuraestenia o agotamiento nervioso, desaparecen con GRAJES DEL DR. SOIVRE, que más que un medicamento es un alimento esencial del cerebro, médula y de todo el sistema nervioso, indicándose especialmente a los agudados en la juventud, por toda clase de excesos, vendiéndose a C \$ 50 el frasco.

Libros instructivos y venta en todas las principales Boticas

Se hace necesario restablecer la plaza de Inspector de Higiene en Grecia

Con lo muy poco que en mi país se han levantado en un polvín en la escuela de varones, y rayando, en esta ciudad viviente, con un inocente que más tiene que ver en estas merendadas propias de estas de color, al extremo de poner un niño fuera de la escuela por creerse hijo del autor de las correspondencias. Estas gentes se preocupan por muy poco, pues al que se le daña el cuerpo con los muchos; ellos dan mucha teta que cortar, por ejemplo, en días pasados observamos, no sin gran pesar que la oficina de policía para arreglar la cuestión. ¿Será este un

deber proceder de un director maestro de escuelas? Respecto del mercado hay mucho que decir, pues a vista y paciencia de la Honorable policía se efectúan las ventas y compras de carne, y quienes no pueden consumir y hay artículos que se pasan por cualquier o más especuladores, que no viven sino de estos negocios, y quienes no tienen capital ni tampoco trabajan, sino los sábados y domingos pasando el resto del tiempo en las franquias o deambulando. Si es que actual la policía puede desplegar sus actividades en este sentido sería bueno que se evite, tanto como se pueda en CENTINTRA tanto vago.

La higiene desde que Maguido dejó de ser su jefe ha sufrido muy mucho decaimiento, y ya lo hemos visto como hay calles y solares que dan griterío, entre otros, en la oficina de policía para arreglar la cuestión. ¿Será este un

JARABE DE BARBAO (Syrup of Barba) is a medicinal product. The advertisement shows a bottle and text describing its benefits for children and adults. It is used for various ailments and is praised for its effectiveness.

"COMO VARIAN LOS CONTRATOS DE DANANEROS"

Un señor diputado nos entregó el siguiente artículo para su publicación:
1. — La Compañía, directamente, o valiéndose de personas o compañías afines, o asociadas a las suyas, se comprometen a sembrar para la exportación, en terrenos de su propiedad, o en plantaciones de bananos en una extensión mínima de 4.500 hectáreas de las cuales a lo menos 3.000 estarán situadas en las zonas de Atlántico. Dichas plantaciones deberán estar sembradas así: 1.000 hectáreas cada año durante los tres primeros años, y el resto en los dos años siguientes.

2. — También se obliga la compañía a facilitar en la zona del Atlántico o en cualquier parte que se establezcan, la siembra y cultivo de la caña de azúcar, en las tierras por lo menos por medio de aquellos particulares que quisieran hacerlo; y al efecto, los otorgados de los terrenos para comprar y recibir la fruta de su producción al precio y en las condiciones de los contratos que se celebran a hora fija con particulares. Estos nuevos contratos se harán por un plazo mínimo de 5 años, renovables a voluntad de ambas partes contratantes, en la inteligencia de que haya personas que los soliciten y amaran la obligación de vender los bananos a un precio que la compañía en las condiciones expresadas. Si por falta de solicitudes no se llenare el total de las 3.000 hectáreas la compañía no incurrirá en responsabilidad alguna.

3. — La compañía se reserva el derecho de escoger para la explotación de cultivos de bananos, las tierras que considera buenas para el objeto en uno o varios sitios. Comunicará a la secretaría de fomento para su publicación la selección que hiciera o hiciere por su parte.

4. — Para que la compañía directa o por medio de personas o empresas o compañías afines o asociadas suyas pueda explotar las zonas que se siembran, tendrá la facultad de construir los ferrocarriles, tranvías, canales y otros convenientes dentro de los terrenos que sean de su propiedad o dentro de las propiedades que de ella dependan o estuvieren bajo su control, así como podrá tender, desviar, variar o reverter las líneas que construyere. Sin embargo, cuando alguna línea se proyecte sirviendo a núcleos de población de 500 o más habitantes o una extensión de cultivos no menos de 100 hectáreas, no podrá ser removida ni variada o desviada siempre que altere el trazado original, obligándose la compañía a mantenerlos en buen estado.

5. — La compañía se obliga a obtener de la empresa del ferrocarril de Costa Rica que los bananos rechazados a sus clientes por el agente receptor, en cualquier parte de la línea férrea sean transportados pidiéndolo así sus dueños.

6. — En el presente contrato no se considerará exento ni obligatorio entre las partes, sino en la inteligencia de que llegas a ser ley de la República un proyecto que en esta misma fecha sustrera al poder ejecutivo al congreso, en el cual se compromete a fijar en 2 centavos por americano, el impuesto de exportación de bananos por racimo de cualquier clase o tamaño y en el cual el estado garantiza la estabilidad del impuesto hasta el 20 de octubre de 1930. Será, pues, condición de este contrato que se mantenga el tarifario en vigencia por el período anterior dicho y que la industria bananera no se grave en la República durante el mismo plazo, con alguna otra contribución nacional o municipal; cualquiera que sea el nombre que se designe, am que sea el pago de un servicio nacional como el montaje de periódicos semanales y que dicha industria no quede sujeta a otro gravamen que el de la contribución territorial. Diputado Bushner

BREMEN EUROPA COLLIMBU LLOYD EXPRESS. EL SERVICIO TRANSATLANTICO MAS RAPIDO. "BREMEN" Y "EUROPA" EN 5 DIAS DE NUEVA YORK A EUROPA. NUEVA YORK A FRANCIA, INGLATERRA Y ALEMANIA. SERVICIO REGULAR DE GALVESTON VIA HABANA Y DE SAN FRANCISCO VIA PANAMA A BREMEN. DIRIGIRSE A NUESTRAS AGENCIAS. VICTOR FABIAN. Limón — San José — Pantareñas

La Biblioteca Pública Escolar de Pantareñas realiza una importante labor

Literatura	1310
Historia	31
Matemáticas	24
Zoología	21
Psicología	8
Botánica	11
Pedagogía	1
Total	1528

Por estos corresponden las consultas:
Niños 131
Mujeres 297
Total 428

7 Justo es mencionar aquí las personas que de un modo u otro dan su apoyo a esta biblioteca; uno de ellos es el Sr. J. Vicente Lobo, periodista. Estos benefactores son: Don Alberto Brenes, don José María Brenes, don Manuel de la Torre Oliva, don Manuel V. Obispo V., don Rogelio Solís y "La Nueva Prensa" que manda su periódico gratis.

Gracias a estos señores sean de Dios por otros más en sus esfuerzos en favor de la Biblioteca Pública de Pantareñas. Esta biblioteca está abierta al servicio público todos los días de las 9 a las 12 horas. Agradecemos la publicación de este presente en toda contribución por su utilidad actual y a. J. VICENTE LOBO M. "Bibliotecario".

Busque la Etiqueta

Busque la Etiqueta. Que no se le olvide buscar la etiqueta "B.V.D." cuando compra ropas interior. Ropa que no tenga ni es "B.V.D." ni puede ofrecerle la hechura correcta, la confortable comodidad y la prolongada duración que han dado a la marca "B.V.D." su popularidad mundial. Toda la pieza lleva esta etiqueta sellada en rojo. MADE FOR THE B.V.D. BEST RETAIL TRADE. Meta Registrada. SOBRE MI QUIERO SOLO "B.V.D." RECHACE LAS IMITACIONES! The B.V.D. Company, Inc. 129 Broadway, New York, U. S. A. Agente General: Gonzalo Bora & Company, Inc. 65 Broadway, New York City.

LOS CAFES GARANTIA

LOS CAFES GARANTIA. Empacados en bolsas de cuatro colores distintos. NO TIENEN COMPETENCIA. NO OLVIDE QUE NO HAY COMO EL CACAO EXTRA Y ESPECIAL. JOSE GONZALEZ. APARTADO No. 1139 - TELEFONO 3056. FRENTE BODEGAS SAENZ.

ESPERAN QUE SE REALIZO EL BOBO CIENTO DE LOS ESTUDIOS TOPOGRAFICOS DEL CANAL DE NICARAGUA

Estimase que el ochenta por ciento de los estudios topográficos en la ruta canalear de Nicaragua está ya terminado. Pronto comenzarán los trabajos respectivos y la comisión respectiva espera que podrá entrar en su informe al congreso norteamericano para ser discutido en las sesiones que comienzan en diciembre del año entrante. Varios estudios americanos y seis diferentes estudios llevan a cabo esos trabajos. Su trabajo avanzó rápidamente a pesar de las dificultades que representan el clima y la naturaleza. El trabajo topográfico ha sido completado en la sección este de la ruta, o sea del lago Nicaragua a Brito. En la sección oriental también se han hecho los trabajos respectivos y la parte que resta es relativamente fácil, por tratarse de una zona baja, pero que son grandes dificultades materiales que vencer.

La segunda fase del trabajo, que consiste en los estudios del subsuelo, requerirá un mayor equipo y personal que el empleado hasta ahora. Es necesario explorar los sitios adecuados para la construcción de presas y esclusas. Será menester hacer importantes excavaciones en tierra para el actual estudio de los planos, siendo así que hay oportunidad para empezar hasta una docena de ellas.

Según los términos del acuerdo con el congreso norteamericano que ordenó estos estudios, también se calcula la posibilidad de ampliar la capacidad del canal de Panamá. El trabajo en este sentido es hecho bajo los auspicios del gobernador general de la Zona y el informe respectivo será entregado a la Comisión del Canal Interocéánico, en Washington, para su debido estudio.

Se espera que el estudio de la ruta nicaraguense estará terminado a fines del verano de 1931. La comisión que prepara el informe general está integrada por el teniente general Edgar Jadin, como presidente; el mayor Eustacio Gray; el Dr. Anton Martson, Mr. Sidney B. Williams, Sr. y Mr. Roy C. Finch. Uno de sus principales objetivos será el estudio de los relativos méritos de las dos rutas propuestas para el canal en el trayecto del lago de Nicaragua al Atlántico. La más corta, que pasa a cortando varias cerros, es conocida con el nombre de "El Sendero". La otra, posible ruta, se le llama más larga, sigue el curso del río San Juan en casi toda su longitud. Fue estudiado con el mismo fin de utilizarla para un canal interoceánico desde 1925, cuando Cornelio Vanderbilt proyectaba establecer por ese medio la rápida comunicación con los campos auríferos de California. Fue en esa época cuando funcionó la compañía del tránsito, cuyos barcos tuvieron alguna participación en la guerra de los filibusteros.

La construcción del canal de Nicaragua, si se llega a realizar, como parece lo más seguro, será distinta en muchos aspectos de la del canal de Panamá. Sus maquinarias necesarias serán muy nuevas. La ciencia ha avanzado desde entonces grandemente, y

muchos adelantos serán utilizados en sus más amplia expresión. La historia del canal de Panamá, es también indubitablemente ligada con el trágico resaca de la fiebre amarilla y la malaria. La construcción del canal no fue una obra sólo de ingeniería, sino también de sanidad. Tanto como los ingenieros, tuvieron que trabajar los médicos.

El canal de Nicaragua, que tendrá una longitud aproximada de ciento ochenta millas, tendrá que ser verdaderamente "construido" en una longitud de diez. El de Panamá sólo lo fue en cincuenta. El resaca con el que el canal, constituyen por el contrario su mejor garantía, pues actúan como válvulas de escape que reducen al mínimo el peligro que estaría expuesto el canal.

Las esclusas del canal de Nicaragua serán de tipo de esclusas de Panamá. Su situación y número no han sido todavía acordados, pero es probable que se construyan diez o doce del lago de Nicaragua, con capacidad para acomodar a los más grandes barcos que puedan ser construídos en el futuro.

DR. HILARIO A. CUEVILLAS

Médico y Cirujano

de las Facultades de Madrid y Barcelona
Consultas de 9 y 30 a 11 y 30 y de 2 a 5
Atende a cualquier hora de la noche - Teléfono 4041

Despacho contiguo a las oficinas de Alberto Aragón, Av. 3a.
No. 40 vs. calle Iglesia del Carmen - 50 Este Oficina Correos

EN ALAJUELITA SE VERIFICO UNA INTERESANTE ASAMBLEA ESCOLAR

El sábado 28 de junio verificóse en la escuela de este lugar, una asamblea general presidida por el señor vicedirector don José Chacón. Su acto fue significativo; versó sobre la murmuración, incandescencia en el niño el precioso don de criticar las acciones de los demás. El señor Chacón y el director de la escuela don Alcides Jiménez, disertaron sobre estos puntos con lucidez, siendo muy aplaudidos por el auditorio.

El domingo 29 se efectuaron unas rifas, organizadas por el personal docente y el patronato escolar. El noble fin de proporcionar alivio y alimento a los niños pobres; hubo animación, como era de esperarse; este punto es el que más interesa a los padres de familia. Ojalá estas rifas se verifiquen con frecuencia, para que muchos niños menesterosos.

DEFUNCION

Falleció el apreciable amador Alberto Rojas Rojas, a consecuencia de un terrible golpe que le dió una bestia en el estómago; mucho se ha sentido la desaparición de este querido amigo, que aunque humilde, fué siempre un excelente caballero. Servía de policía desde hacía tres años; sus compañeros lamentaban su fatigada, más tratándose de que la muerte lo sorprendió en ejercicio de sus funciones, a las once y veintidós y las 10 horas del 13 de los corrientes, con un acompañamiento numeroso, poniendo de manifiesto el amor que había por su patria el extinto; paz a sus restos y nuestra condolencia a toda la familia doliente.

SR. CURA

El prebitero Boladeras se trasladó al cantón de Tibás; quiere decir que estamos sin Cura Párroco, pues nos faltaron un interino, que la Curia solamente va interino, que es el prebitero Viquez. Aquí se lamenta el traslado del señor Boladeras, pues se le considera un buen trabajador por los trabajos de la iglesia, que se encuentra preciosa gracias en gran parte a su actividad, entendiendo que la ida del interino, que se debe a su quebranta da salud, pues hace tiempo viene sufriendo de la mala salud. Que el cambio de clima le devuelva su salud y que los otros sanjamenos le sean propicios.

DIRECTOR DE ESCUELA

El señor director de la escuela don Alcides Jiménez, trasladó su residencia a Villa Colorado; por lo pronto la escuela está sin director; el señor Jiménez es magistrato como director, diligente, afez y bueno y buen amigo; también que los empleados como éste, no perduren en los puestos para bien de los mismos.

Corresponsal

Para todas las enfermedades de la piel y muy especialmente para la sarna emplee Ud. el Mitigal; sus efectos son seguros y carecen de las irritaciones que proporcionan las pomadas azufradas.

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP CO.

(Línea Holandesa de Vapores)

EL VAPOR

"VENEZUELA"

10,000 TONELADAS

Saldrá de Limón para AMSTERDAM con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbados, Plymouth y Havre.

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

EL 31 DE JULIO DE 1930

Servicio de Vapores entre Curazao y Maracaibo, dos veces por semana JUEVES y DOMINGOS

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes, dirigirse a

Sub-agentes:
ALBERTO ARAGON, Limón.
Agentes Generales,
SASSO & PIRIE, SUCESESORES.

LA CRISIS EN EL ATLANTICO

Carta para Donmito Abreca Turrialba,

Estimado don Donmito:

Perdone que sin conocerlo pase a dirigirla esta mal hilvanada carta, pero como mal dicho que usted es persona probe pero honrada a su medida de este su crío, quiero valarme de ese paricio pa hacerle una molestia.

Desde hace cuatro años se me fue un hijo de la casa, y que agora está trahiendo por esos llares; y se había gileto, sino hasta que semana pasada en que me trujo algo de plastilla y me contó se me traía un trabajo muy rista pua traba pa la Compañía.

Vino acompañado de un señor muy balumboso y así parece a tripijeyo; ambos a dos vienen bien trajidos con una moda nueva de calzones cincos años y granotes en los pies; Tripijeyo es el atlántico, pero me caía que me dadas a los diputados. Me contó mi hijo que él y otros viven de ese negocio que es bien pagado, que les dan alomón, motocar y alguna veces eroplano; él caran ba que lo acompaña en agricultor que no lembra ni produce nada, sino que tucitos los días escribe en los papeles pa la Compañía en tremo con un doctor Buche. También mi hijo se trujeron a un mentón Pérez cruzando mio y que sembraba manzanas en Miami donde fabrican la fruta Florida; y que les ha resultado chote a los machos pa eso de tirale con efecto a los Neclomales.

Yo les eché la firma en el escrito que llaman mimoral, y auro que solo quejidos y canastos voy a vender al mercado de la Villa; agora soy algo así como agricultor de verduras pa Panamá que es un lugar de donde ero no se fletan los plás. También les mandé a conseguir la firma de Esteban y su hijo Just, los de la familia de la cocina, y conseguí mo a ruego la de Josefa la que vende pan dulce los domingos en la plaza.

Después que se fueron yo me quedé cavilando y he sacao en limpio que estos carantos con el negocio que se tienen de los agrios no han congado a estas horas la crisis ni por la badana.

Pues bien, don Donmito, como yo no quiero que en después se me vaya a llamar un tala consen tirale quiero que vate, presora de gente y que trahin por esos llares me diga si hay algo de cierto de lo que me dice mi hijo, pero a veces me parece que podría e ir en algo feo. Y feo es decirlo por boca de los Salas de estos llares nunca si lo dicho escrito.

También quita desembuchada a ustedes los de esos llares, pues a diario se pasan ofendiendo al Todiopoderado queriendo acaparar la crisis total, los quiera ver por acá y se fijaron los frepags que me son quedado desde el café se me vino abajo; y agora ha venio este bendito de don León a remanchar rebajándole el sudillito a los jornaleros de las carreteras; y aquí si que no tenemos ni por chiriquis otro negocio de que paguen por adar recogiendo firmas y a escribir en los periódicos.

Que a usted y a la familia les dé Dios mal y mande a sus SALAS.

ROMULO ARTAVIA

Agente Exclusivo -- SAN JOSE -- Apartado 653
Teléfono 3058

LA REAFIRMACION DE LA LEY DEBE SER RECONOCIDA EN TERCERA

Se habla de un proyecto que elabora el determinado funcionario de hacienda tendiente a introducir algunas reformas en el actual arancel de aduanas con fines ESENCIALMENTE FISCALES.

En más de una ocasión hemos suerido desde entonces las columnas la conveniencia de formular un nuevo arancel que satisfaga las modalidades de los tiempos que vivimos; en cuyo articulo pueda apreciar se la virtud de una política proteccionista bien entendida que asegure el mercado a la producción nacional. Y decimos política—bien entendida—porque ella no ha de reducirse a una política sentimental que haga de la ley un pergamino muerto, sino por el contrario, que contemple las posibilidades de que pueda ser capaz nuestra colectividad dirigida bajo

un derterozo hijo de expansión industrial y agrícola cuya finalidad sea—como base primordial— EQUILIBRAR la cuantía y clase de los artículos de consumo interno y de exportación, es decir, que la pujana y vida de la agricultura industrializada NO DEFENDA UNICA Y EXCLUSIVAMENTE de uno o dos productos exportables como sucede con el café y el banana.

La ley No. 7 de julio de 1901 dice en uno de sus artículos "en la tarifa arancelaria se impoerá el MAXIMUM de los derechos sobre la importación de artículos de lujo y de aquellos que son de carácter sentimental EN EL PAIS; Y EL MINIMUM sobre los de primera necesidad para el consumo del pueblo, y sobre materias primas para el establecimiento y desarrollo de industrias nacionales".

Tal era el pensar y sentir del recordado gran estadista don Rafael Iglesias cuando en las primeras de una segunda administración se emitió ese decreto que facultaba al ejecutivo para emitir un nuevo arancel. Salta a la vista el carácter de un breve practico—de verdadero estadista—por lo general redigido con la rutina abocada que lleva a fines burlescos cuestiones prácticas—de sentido común—y sobre las cuales depen de y decapitan siempre el bienestar colectivo.

No aseptamos pues a comprender la razón por la cual el país no aprovechó tiempos atrás la oportunidad de implantar su sistema arancelario conforme se fijó en la ley de 1901, que dejá como si dijéramos—la puerta abierta para que las condiciones de desarrollo de la industria encauzaran al pueblo por el camino de la soberanía económica, que no es otra que la independencia de un país actual, donde la agricultura y la industria alcanzan su máximo desarrollo, y hoyamos tenido que experimentar los caprichos y vejaciones en punto a legislaciones fiscales, que todo lo han con templado MENOS LOS INTERESES DEL AGRICULTOR Y DEL INDUSTRIAL que son los portadores de la riqueza pública.

En nuestro diminuto mundo económico juegan papeles importantes industrias cuyos productos necesitan una protección estándar; cuya materialización se vea aquella protección. En el campo agrícola precitaria llegar—si no se toma un serio interés—ya aquella protección. En el campo de la fuente principal de valores que equilibran la economía del país, los créditos y créditos internacionales.

No es acaso signo de desbarajuste económico aquel en que la balanza de importaciones y exportaciones de un país actual se demedida importación sobre la exportación aun de artículos los que no puedan producirse en el interior? Ya no el reverso en otros tiempos valdría el doble, y el conjunto de artistas es cogible haciendo de sus magistrados representaciones el entusiasmo en cuanto a ellas.

Como en mejores tiempos cuando vinieron a este Teatro Comedias como la "Marina Viquez", "Esperanza Iris", "Virgilia Fabrega", la "Compañía Cisneros Argentina", "Ricardo Calvo" y algunas más de este calibre, así hemos visto a ahora nuestro pequeño coliseo visitado de gala con la presencia de muchos centenares de personas que al ver las condiciones de que se maneja, y a otros como Suiza, que a pesar de su reducida extensión territorial aun llevado—bajo el sistema cooperativo—a su mayor esplendor a la industria lechera con positivo beneficio de su riqueza agrícola. ¿Por qué no probar aquí una semejanza de actividades ahora que nuevamente parece consolidarse el entusiasmo por el ganado lechero fino—con reproductores que garantizan de la propentencia de la raza?

Por lo expuesto creemos que no resultaría obra hacendaria del momento la simple revisión arancelaria con objeto de exaltar las entradas fiscales, excéntrico como existe la penitencia necesidad de volver los ojos hacia la mayor producción industrial y agrícola.

R. L. BONILLA

CAJAS DE HIERRO CONTRA INCENDIO

HERRING HALL MARVIN SAFE Co.
La mejor marca de cajas de seguridad.—Las hay en todo tamaño y precio y facilidades de pago.

LAS CONSIGUE EN EL ALMACEN DE

ROMULO ARTAVIA
Agente Exclusivo -- SAN JOSE -- Apartado 653
Teléfono 3058

De la Vida Cartaginense

El fenómeno es sencillamente explicable y no hay que cavilar mucho para resolverlo. Los lunes, día en que trabaja la Compañía Orta, el teatro bota de gente, teniendo necesidad de colocar sillas adicionales en los distintos pasillos, por estas dos y algunas razones: porque el precio por asiento es muy bajo y porque la Compañía ha sabido cautivar la atención del público. Efectivamente, se cobran dos colones por entrada a palco, butaca o luneta, y en otros tiempos valdría el doble, y el conjunto de artistas es cogible haciendo de sus magistrados representaciones el entusiasmo en cuanto a ellas.

Como en mejores tiempos cuando vinieron a este Teatro Comedias como la "Marina Viquez", "Esperanza Iris", "Virgilia Fabrega", la "Compañía Cisneros Argentina", "Ricardo Calvo" y algunas más de este calibre, así hemos visto a ahora nuestro pequeño coliseo visitado de gala con la presencia de muchos centenares de personas que al ver las condiciones de que se maneja, y a otros como Suiza, que a pesar de su reducida extensión territorial aun llevado—bajo el sistema cooperativo—a su mayor esplendor a la industria lechera con positivo beneficio de su riqueza agrícola. ¿Por qué no probar aquí una semejanza de actividades ahora que nuevamente parece consolidarse el entusiasmo por el ganado lechero fino—con reproductores que garantizan de la propentencia de la raza?

Por lo expuesto creemos que no resultaría obra hacendaria del momento la simple revisión arancelaria con objeto de exaltar las entradas fiscales, excéntrico como existe la penitencia necesidad de volver los ojos hacia la mayor producción industrial y agrícola.

R. L. BONILLA

CLINICA OCOLISTICA

DR. JOSE CORVETTI
de la Real Universidad de Pisa, Italia
Enfermedades y defectos de los ojos
CLINICA OCOLISTICA
Casa de Salud del doctor Figueres
Optico de la Clínica
GUILLERMO RIVERA

NAVIGAZIONE GENERALE ITALIANA

LÍNEA DE LUJO
Entre ITALIA - FRANCIA - ESPAÑA
SUD PACIFICO y Puertos intermediarios
"ORAZIO"
12,000 toneladas a 2 hélices, 16 millas por hora
"VIRGILIO"
12,000 toneladas a 2 hélices, 16 millas por hora
"COLOMBO"
12,000 toneladas a 2 hélices, 16 millas por hora
combustión líquida

M. N. "ORAZIO"
Saldrá de Cristóbal C. Z., para Europa, el 2 de agosto con escala en Cartagena, La Guayra, Trinidad, Cádiz, Barcelona, Marsella y Génova.

V. "COLOMBO"
Saldrá de Cristóbal C. Z. para Sud Pacífico, el 11 de Agosto, con escala en La Libertad (Ecuador), Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaiso.

NOTA:—A los pasajeros de 1 y II clase para Europa, la Compañía reconoce 25 dólares y \$ 17.50 respectivamente; o sea el pasaje de Limón a Cristóbal.
NOTA:—Debido a la demanda de pasajes para Europa es necesario pedir los puestes con anticipación.
Para mayores informes dirigirse a
SCAGLIETTI HERMANOS en SAN JOSE

NO DESEPERE

Todavía existe el Heilidon con el que usted puede curarse realmente en muy corto tiempo. El Heilidon es un remedio científico para la curación radical aun en los casos más rebeldes e inveterados de gonorrea. Su aplicación es extremadamente sencilla y sin peligro. Evita complicaciones y no deja nunca malas consecuencias.

No admita sustitutos! Solo el Heilidon puede librarlo definitivamente de esa degradada enfermedad. Exija el Heilidon.

De venta en las principales Boticas SE GARANTIZA LA CITACION

¿Se enferma Ud. o se tortura?

La pregunta es natural. No existe hoy que de más de una aflicción aguda, o nerviosa que le aqueja. El remedio lo trae a sus botas si lo original.

PREPARACION: Dr. E. S. de la Isla, Marcelline Co., NEW YORK

NAVAGA DE VALENTI SEGURIDAD

DA EN EL BLANCO
OVIEN ACOSTVM
DRE EN O
GAR

PARA REFRESCOS

De la vida teñal
Desde esta crisis, dicen al guños con ciertos aires de arriogan, cuando en estas funciones q' ha recido dando la compañía Orta se ha visto el Teatro Apote de lote en lote? Como se comprende que en los actuales momentos se vea el Apote tan repleto como en las mejores y más abundantes tiempos?